

| <u>Primeras Planas</u> | | <u>IECM</u> | | <u>Elección del Poder Judicial Local</u> | | <u>Elección del Poder Judicial Federal</u> | | <u>INE</u> | | <u>TEPJF</u> | | Congreso Local | | Columnas |

16 mayo 2025

### **NOTAS DE PRIMERA PLANA**

**Reforma:** Apapachan a maestros y ahora ¡van por más!. **El Universal:** Buenrostro: trasnacionales, vinculadas con huachicol fiscal. **La Jornada:** Se moviliza gobierno federal contra el impuesto a remesas. **Excélsior:** INE lanza un SOS por falta de recursos. **El Heraldo de México:** Preparan bloque en defensa de remesas. **Milenio Diario:** DEA descubre narcosindicato detrás de tráfico de crudo y gas. **El Financiero:** Extiende Banxico ciclo de recortes en su tasa. **El Economista:** Banxico concreta un tercer recorte a la tasa y podría hacer otro en junio. **El Sol de México:** Cárteles se financian con robos a Pemex. **24 Horas:** 'Gravar remesas, golpe doble para migrantes'. **Reporte Índigo:** San Pedro, rancho impune.

#### PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal Cd.: Vuelve brillo a las torres. La Jornada Cd.: Pekín genera al día 67% más basura que CDMX. El Heraldo de México Cd.: Entregan 105 vehículos en Iztapalapa. Milenio Diario Cd.: Embajador Johnson ya duerme en México. El Sol de México Cd.: Alistan más equipo contra inundaciones. 24 Horas Cd.: Un lugar para vencer el hambre a dos de tres caídas. Reporte Índigo Cd.: Omisión perjudicial.

### TARJETA INFORMATIVA

**IECM** 

Para el fortalecimiento de las actividades en torno a la elección judicial local y la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y el Colegio de Notarios suscribieron un convenio de colaboración. El IECM se compromete a desarrollar una logística de común acuerdo para que el Colegio de Notarios capacite a funcionarios que tengan a su cargo la fe pública en materia electoral, así como implementar el desarrollo de programas conjuntos que impliquen asesoría técnica. El Colegio de Notarios colaborará en dar fe de los actos jurídicos requeridos con motivo de las actividades de la jornada, a brindar capacitación a personal del instituto en materia de fe pública, así como a publicar días antes de la elección las direcciones de las notarías públicas que estarán abiertas el día de la elección. La titular del IECM, Patricia Avendaño, agradeció el acompañamiento en ejercicio del próximo 1 de junio. (En imagen, la consejera presidenta Patricia Avendaño, la consejera Erika Estrada, la consejera Melisa Guerra y el Secretario Ejecutivo del IECM, Bernardo Núñez). 24 Horas, El Heraldo de México, Basta, Ovaciones, La Jornada (sitio), Milenio (sitio), La Prensa (Sitio), 24-Horas.mx (Sitio), MSN Noticias EU (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio), Hoja de Ruta (Sitio), MSN Noticias EU (sitio)





El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) arrancó la distribución de boletas electorales, actas y documentación auxiliar que se usarán en la elección del Poder Judicial en la Ciudad de México, el domingo 1 de junio. Este jueves, la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán, las consejeras Erika Estrada Ruiz, María de los Ángeles Gil Sánchez, Maira Melisa Guerra Pulido y Cecilia Hernández Cruz, así como el consejero Ernesto Ramos Mega dieron el banderazo de salida a los camiones que trasladarán, entre el 14 y 16 de mayo, las boletas y materiales electorales a las 33 direcciones distritales del Instituto. uno más uno (sitio), Máspormás (Sitio), 88.9 Noticias, 96.9 W Radio, 107.9 Horizonte, 96.9 W Radio, 88.1 Universal, Milenio Noticias 10 a 11, Canal 8.3 UNIFE, Canal 8.1 Heraldo TV, Canal 2 Las Estrellas, Milenio Noticias 10 a 11

A partir de ayer 14 de mayo, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** y Talleres Gráficos de México iniciaron la distribución en los 33 distritos locales de las 23,973,123 boletas para la elección judicial extraordinaria local, en la que se elegirán 137 cargos del Poder Judicial de la Ciudad de México. Durante el banderazo de salida, las autoridades electorales de la capital aseguraron que la afeitada maquinaria institucional ha funcionado de manera adecuada y ofrecerán a la ciudadanía un proceso electoral de alta calidad, así lo manifestó **Cecilia Hernández Cruz**, Consejera Electoral del **IECM**. En entrevista, la **consejera presidenta** del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, **Patricia Avendaño**, adelantó que, aunque en esencia el voto será válido a través de colocar los números de los candidatos en la sección correspondiente, se buscarán mecanismos para garantizar que la expresión de los electores, como por ejemplo palomear o subrayar el nombre, sean considerados válidos cuando no quede duda del candidato elegido. Aristegui en vivo

La consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán, informó que, si bien no hay focos rojos de inseguridad en la capital para la elección judicial, firmará un convenio para que haya vigilancia antes, durante y después de los comicios. Luego de dar inicio a la distribución de 23.9 millones de boletas que serán usadas el 1 de junio, la funcionaria mencionó que se llevará a cabo un pacto con el Gobierno local y el Instituto Nacional Electoral (INE) para salvaguardar la elección y las papeletas electorales. La Razón On line (Sitio)

En un contexto electoral, Melissa Ayala, funcionaria de casilla, ha planteado dudas sobre el procedimiento de devolución de boletas electorales en blanco, no tachadas o canceladas. Ayala, aunque no es representante del Instituto Nacional Electoral (INE), ha solicitado aclaraciones a las autoridades del INE y del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. 96.9 W Radio, 96.9 W Radio

En entrevista, **Erika Estrada**, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó que en el próximo proceso electoral las boletas no utilizadas se regresarán en blanco. Este procedimiento se ha modificado para agilizar el cierre de las casillas y el envío inmediato de los paquetes a las oficinas distritales para el escrutinio. Aunque esta medida ha generado suspicacias, Estrada aseguró que se levantarán actas que registren cuántas boletas no fueron utilizadas y que estas estarán debidamente foliadas y resguardadas por las autoridades electorales. Destacó la importancia de mantener la confianza de la ciudadanía en el proceso electoral. 96.9 W Radio

El Tribunal Electoral local determinó que la Comisión de Quejas del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (IECM) no valoró con perspectiva de género una denuncia que interpuso una candidata a magistrada local por violencia política contra las mujeres. La aspirante, quien es jueza en activo, interpuso una queja ante el Instituto





debido que en videos publicados en sus redes sociales recibió mensajes que la denostaban por su condición de mujer. Reforma

Del 12 al 21 de mayo, el Instituto Nacional Electoral (INE) lleva a cabo una jornada de voto anticipado dirigida a 5 mil 555 ciudadanas y ciudadanos que decidieron participar en el Proceso Electoral Extraordinario 2024-2025, en el cual se renovarán diversos cargos del Poder Judicial de la Federación (PEEPJF). Estas personas presentan una condición física que les impide acudir a las casillas el día de la elección. Es por ello que, por primera vez a nivel nacional, mil 812 cuidadoras y cuidadores primarios de personas en situación de postración también ejercerán su derecho al voto mediante esta modalidad. En la Ciudad de México, además del voto federal, se entregarán boletas locales, en coordinación con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, para elegir a integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, magistraturas de circuito y jueces de distrito de la capital. Conexión H (Sitio)

Omar Guerrero Rodríguez escribió: La reforma al Poder Judicial de 2024 no resolverá los problemas del sistema de justicia. Anticipo que la primera elección judicial será un fracaso. No obstante, la reforma ya es una realidad, es derecho vigente, y frente a ello, la indiferencia no es una opción. Propongo cinco pasos esenciales para votar con responsabilidad: 1. Informémonos en las plataformas oficiales: Elecciones locales: visitemos https://ine.mx/elecciones-locales-extraordinarias-del-poder-judicial-2025/ y seleccionemos nuestro estado en el mapa interactivo. El sistema desplegará la página correspondiente a la elección local del Poder Judicial. Por ejemplo, en la Ciudad de México, redirige al sitio: https://www.iecm.mx/www/sites/poder\_judicial/ , donde también podremos consultar perfiles, practicar el voto y ubicar la casilla. Expansión Política CDMX (sitio)

Omar Aguirre indica: "Vayamos a votar, pero por lo menos yo no tengo idea de quiénes son los candidatos. En la página del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** también tiene una pestaña que también ahí dice Conóceles, ahí pueden ustedes revisar también sus fichas biográficas (de las candidaturas) y seguramente lo voy a revisar ahorita, pero seguramente en otros estados de la República en donde también se llevarán a cabo elecciones, pues esto también sucederá". 96.9 W Radio

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Este 1 de junio. Recibirás 3 boletas para elegir a las personas magistradas y juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México. Visita el micrositio www.iecm.mx El Financiero

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. iEste 1° de junio tienes una cita! Elige a las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México. Ubica tu casilla #TúDecidesQuiénJuzga. 24 Horas

Inserción del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. ¿Ya sabes cómo VOTAR este 1 de JUNIO? Ingresa al micrositio, conoce las candidaturas, ubica tus casillas. Y practica tu voto. La Crónica de Hoy

# ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

INE lanza llamado de auxilio a los OPLE. Opera con un déficit de 94 millones de pesos para organizar los comicios, por lo que pide a los estados pagar aportaciones pendientes. El INE urgió a los gobiernos estatales a cumplir con las aportaciones que deben para instalar la casilla única en la elección del 4 de junio. Guadalupe Taddei, consejera





presidenta del instituto, calificó la situación de "alarmante", sobre todo por Zacatecas y Nayarit, que no han realizado pago alguno. Incluso, el primero no ha podido contratar a los capacitadores electorales para que preparen a la ciudadanía rumbo al proceso local. NÚMEROS ROJOS. San Luis Potosí le debe al INE 20 millones de pesos y Yucatán otros 8.6 millones. Aguascalientes adeuda 2.9 millones de pesos, Baja California, 6.6 millones, y la CDMX, 15.7 millones. Excélsior, La Jornada

### ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, calificó ayer de irresponsables a ex consejeros electorales que consideraron fraudulenta la elección del Poder Judicial. Afirmó que es "muy grave" que quienes fueron presidentes, consejeros o funcionarios del INE critiquen su actuación, pues parece que no entienden lo que hace el organismo electoral. Reforma

El Instituto Nacional Electoral (INE) decidió que, en caso de empate tras la votación en la elección judicial, no asignará el cargo en disputa a ningún contendiente, dejará vacante e informará al Poder Judicial federal sobre dicho espacio vacío. Con ello se dejó fuera la posibilidad de que el instituto tenga que convocar a una elección extraordinaria, como sí ocurre cuando se realizan comicios por cargos de los poderes Ejecutivo y Legislativo. Milenio Diario

El Consejo General del INE hizo un llamado a los gobiernos y congresos estatales a que otorguen una ampliación presupuestal a los Organismos Públicos Locales Electorales que tienen recursos insuficientes para la organización de la elección judicial y su operatividad posterior al proceso, principalmente el estado de Zacatecas. Hasta el 13 de mayo, el informe señala que los OPLE en riesgo alto por falta de recursos son Zacatecas, San Luis Potosí y Nayarit. El Universal, El Heraldo de México, 24 Horas

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que de los 38 mil ciudadanos que han sido rechazados para ser observadores durante la elección judicial por ser militantes de un partido político, 55 por ciento, es decir, 21 mil, son de Morena; no obstante, matizó que eso representa apenas 0.9 por ciento del padrón de militantes con el que cuenta esa fuerza y destacó "el respeto irrestricto" de los partidos al proceso. Milenio Diario

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Veracruz determinó suspender las campañas de sus candidatos a las alcaldías, que se renovarán el próximo 1° de junio, luego de que un grupo de personas encapuchadas marcharon en esta ciudad, atacaron y vandalizaron las oficinas del tricolor, las del Instituto Nacional Electoral (INE), así como negocios y edificios. La Jornada

El 1 de junio será la elección del Poder Judicial, donde se elegirán 881 cargos judiciales, desde ministros de la SCJN hasta jueces. El tribunal electoral es tan importante porque sin él se acaba la democracia. El tribunal electoral, su principal función, es proteger la democracia, la subsistencia del Estado mismo, la renovación periódica de las personas que están y que nos representan. Entonces, su función esencial es cuidar que las elecciones sean limpias, que se respete la decisión de todos, y que todas las personas tengamos certeza de quién ganó en un espacio público. La Razón de México





El presidente de la comisión del proceso electoral judicial, Jorge Montaño, afirmó que el INE tiene "todo listo" para las elecciones del próximo de junio, luego que se terminaron de imprimir boletas, se están repartiendo, todos los materiales como urnas, mamparas tin ta indeleble actas de casilla ya están listas por lo que hizo un llamado a la ciudadanía votar en esos comicios En este marco, el INE lanzó la aplicación para ubicar la casilla seccional donde le tocará votar la ciudadanía, tan sólo introduciendo el número de la sección que está impreso en la credencial para votar Aurora Zepeda Excélsior

Guadalupe Taddei, presidenta del INE escribió: El 23 de septiembre de 2024, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) dio un paso histórico al iniciar el Proceso Electoral Extraordinario 20242025, un ejercicio democrático sin precedentes que permitirá a la ciudadanía elegir a las ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, magistradas y magistrados de las Salas Superior y Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, así como a las personas juzgadoras del Tribunal de Disciplina Judicial, magistraturas y juzgados. El Financiero

Bajo Reserva publica: Ayer, un notificador del Instituto Electoral de Tamaulipas llegó hasta el domicilio de uno de los principales columnistas de este diario para hacer de su conocimiento que, tanto él, como EL UNIVERSAL, estaban denunciados por una persona cuyo nombre fue omitido en la notificación. El documento ordenaba que el diario eliminara de página web la columna en la que el autor toca el tema de los nexos de morenistas con personajes relacionados con el robo de combustible a Pemex, que utilizaban el producto de este ilícito para fondear campañas políticas. Cuando se le preguntó al notificador cómo obtuvo el domicilio del columnista, él respondió que le fue proporcionado por el INE por medio de un convenio. El Universal

Redes de Poder publica: A dos semanas de la elección para los cargos del Poder Judicial, aún con el escaso interés ciudadano, para algunos de los candidatos, la situación no se ve de la mejor manera, y no se trata solo de sus perspectivas electorales, sino porque continúan en distintas regiones recibiendo amenazas y han sido incluso objeto de actos intimidatorios, lo que ha ocasionado que se haya incrementado en los últimos días la cifra de aspirantes que requieren medidas de protección. Reporte Índigo

#### **CONGRESO LOCAL**

El pleno del Congreso capitalino recibió ayer otro ordenamiento judicial que le mandata discutir, votar y aprobar, a más tardar el 15 de diciembre de 2025, la Ley del Sistema Público de Cuidados. Olga Lidia Vargas Palma Celia Mariel Ortega Trejo, en representación de sus dos hijos, se ampararon ante un juzgado federal en contra del Congreso local por su omisión de no aprobar dicha ley, que está pendiente desde diciembre de 2023. El Universal

Morena en el Congreso capitalino acusó al PAN de pretender "descarrilar" con campañas de desinformación la construcción de las Utopías y convocó a la ciudadanía a conocer los espacios que funcionan en Iztapalapa antes de rechazar los proyectos y defiendan su derecho a contar con instalaciones de calidad y al acceso gratuito a servicios y actividades deportivas, culturales y recreativas. La Jornada





A fin de dar trámite a las iniciativas que enviará el gobierno de la ciudad para penalizar los pinchazos y regular la circulación de motocicletas eléctricas, el Congreso capitalino habilitó los sábado 17 y 24 y domingos 18 y 25 de este mes como hábiles para efectos administrativos y de proceso parlamentario. La Jornada

A unas horas de conmemorarse el Día Internacional Contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia, activistas y legisladores alertaron que México ocupa el segundo lugar en América Latina en crímenes de odio contra la comunidad LGBT. El Congreso de la Ciudad de México exhortó a los titulares de las 16 alcaldías a implementar campañas de sensibilización en redes sociales sobre la diversidad sexual. La diputada local Diana Sánchez Barrios denunció que México es el segundo país de América Latina, después de Brasil, con más crímenes de odio contra la comunidad LGBT+, con más de 600 homicidios y desapariciones forzadas. 24 Horas

El grupo parlamentario de Morena en el Congreso local presentó una iniciativa que busca que los estudiantes de nivel básico, medio superior y superior accedan gratis (de manera permanente) a todos los museos, centros culturales y recintos artísticos públicos de la Ciudad de México. La Crónica de Hoy

Diputados buscan la intervención del Poder Judicial para que se obligue al Congreso local a actualizar las políticas de movilidad en la capital, cuyo retraso de más de dos años tiene consecuencias mortales para los usuarios de las vialidades. La bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso de la CDMX anunció que promoverá una Acción por Omisión Legislativa ante la Sala Constitucional de la Ciudad de México, para que desde el Poder Judicial se ponga un plazo en el que se obligue al Legislativo a actualizar las políticas de movilidad en la capital. Reporte Índigo

La coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Xóchitl Bravo, respaldó el punto de acuerdo presentado por el diputado Paulo Emilio García para exhortar a las alcaldías Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Cuajimalpa y Miguel Hidalgo a garantizar el libre acceso a sus deportivos. Durante su intervención en tribuna, Bravo Espinosa destacó que los gobiernos de la Transformación han convertido en realidad el derecho al deporte, la cultura y la educación a través de espacios gratuitos como las Utopías. Basta

A fin de crear espacios legales y seguros donde artistas urbanos puedan expresarse libremente a través de murales, el Congreso capitalino propuso a las 16 alcaldías implementar programas de arte urbano comunitario para mejorar la imagen pública, reforzar la seguridad y fortalecer el tejido social. "El graffiti es cultura, la pintura es lenguaje, y hay gritos que no caben en boletines pero sí en los muros", declaró la diputada Elizabeth Mateos, quien presentó el punto de acuerdo "Color para la Ciudad, Cultura para el Pueblo". Basta

Xóchitl Bravo Espinosa, coordinadora del GP de Morena en el Congreso, escribió: Las niñas, niños y jóvenes son el futuro, pero también un presente que debemos cuidar. Y qué excelente forma de hacerlo por parte de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, que con una inversión de 968 millones de pesos para renovar integralmente 2 mil 744 planteles educativos a lo largo de su gestión. El Heraldo de México

Signos Vitales escribió: Xóchitl Bravo hizo su parte, con carácter de "urgente y obvia resolución", en la última sesión ordinaria del Congreso de la Ciudad de México tramitó la solicitud de la bancada perredista para iluminar de morado los edificios públicos de la capital, incluido el recinto legislativo, en conmemoración del Día Mundial de la





Hipertensión Pulmonar, enfermedad poco frecuente, crónico degenerativa, subdiagnosticada y mortal. El exhorto, aprobado por unanimidad, se hizo extensivo a las 31 legislaturas estatales, pero el gobierno capitalino ignoró olímpicamente la resolución. Y no dio explicaciones. El Economista

La Gran Carpa publica: El Instituto de Transparencia de la CDMX exhortó al Congreso capitalino a transparentar las listas de asistencia de la Comisión Especial encargada de seleccionar jueces y magistrados. El organismo subrayó que los cuerpos legislativos deben cumplir ejemplarmente las leyes de acceso a la información, especialmente en procesos tan relevantes como la reforma judicial. La petición refuerza el llamado a la rendición de cuentas en un momento clave para el Poder Judicial de la Ciudad de México. El Economista

Línea 13 publica: Y para no dejar el tema, quien padeció del fuego amigo, fue el alcalde en Gustavo A. Madero, Janecarlo Lozano, durante su comparecencia ante el Congreso de la Ciudad de México, donde fue cuestionado por los morenistas, principalmente, debido a la caída del escenario que levantó para dar un concierto con motivo del Día de las Madres. ContraRéplica

## **CIUDAD DE MÉXICO**

Al igual que lo han hecho otros mandatarios locales en sexenios anteriores, la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció la basificación de 24 mil trabajadores de Nómina 8 durante su Administración, proceso que beneficiará este año mil. Detalló que en 2025 se otorgará dígito sindical a 4 mil 218 servidores. Reforma

Genera la población de Pekín casi 21 mil toneladas de basura al día; llenarían cinco veces al año el estadio Azteca. Al duplicar el número de habitantes, Pekín genera 67 por ciento más basura que la Ciudad de México, que produce 12 mil 454 toneladas al día que terminan en plantas de compactación, de selección, de composta, vertederos y en empresas privadas que adquieren los desechos por medio de subastas para iniciar el proceso de reciclaje, según el Inventario de Residuos Sólidos 2023. Además, se estima que alrededor de 30 mil personas integran el servicio de limpia. La Jornada

La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, dio banderazo de salida a 105 vehículos de servicio que permitirán ampliar la capacidad de respuesta, principalmente, en materia de seguridad, servicios urbanos, protección civil e inclusión y bienestar. En el Deportivo Francisco Madero, ubicado en la colonia Chinampac de Juárez, la morenista refirió que estas unidades son para realizar trabajos cotidianos en beneficio de más de dos millones de iztapalapenses. El Heraldo de México

Ronald Johnson, embajador de EU, llegó ayer a México tras ser confirmado en el cargo por el Senado estadunidense y acudió a la Basílica: "Como personas de fe, mi esposa Alina y yo visitamos a nuestra señora de Guadalupe para pedir sabiduría y fuerza en esta responsabilidad", publicó en X. El lunes entrega sus credenciales a Claudia Sheinbaum en Palacio. Milenio Diario

El Caballito publica: Nos cuentan que si todo sale como está planeado, hoy la jefa de Gobierno, Clara Brugada, enviará al Congreso local las iniciativas para tipificar los pinchazos en el transporte o en la vía pública, y la que busca establecer reglas de circulación de scooters, bicimotos y motos eléctricas. El Universal





Capital Político publica: Cuando en agosto del año pasado, diputados del ala moderada de Morena le pidieron su opinión para integrar la coordinación del grupo oficialista en Donceles, Clarita Brugada respondió que no se metería el tema, que era una decisión de la bancada; les mintió. Tan fue así que unos días antes, la jefa de Gobierno le había informado a Xóchitl Bravo que ella sería la nueva líder de la bancada en Donceles, como reconocimiento a que había ganado por mayoría el Distrito 14 de Tlalpan, como se lo había encargado. Excélsior

### **NACIONAL**

La guerra entre Chapitos y Mayitos tiene un ganador: el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), cuya cercanía con los primeros preocupa a la Agencia Antidrogas (DEA) de Estados Unidos. En su Evaluación anual 2025, advierte que esa alianza es una amenaza para México y la Unión Americana, ya que puede incrementar el flujo de drogas al norte y de armas a nuestro país. El Universal

La presidenta Claudia Sheinbaum firmó un acuerdo voluntario con 22 grupos empresariales en representación de 28 empresas que tiene el propósito de aumentar la comercialización de productos Hechos en México, lo cual incrementará la producción y generará alrededor de 400 mil empleos adicionales en el sector manufacturero. Excélsior

La presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que su administración se movilizará si Estados Unidos pone 5 por ciento de impuesto a las remesas que envían migrantes a México. En Palacio Nacional, la mandataria confió en que esta "ley no pase; esperemos que no suceda, (pero) si es necesario nos vamos a movilizar, vamos a proteger a las familias mexicana y a las de connacionales de allá, porque es muy injusto". Milenio Diario

El gobierno de México anunció un acuerdo con 22 grupos empresariales como Walmart, Oxxo y Coppel para que productos fabricados en el país con el sello Hecho en México tengan más presencia en los anaqueles. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, detalló que el objetivo es que la participación de mercancías nacionales en tiendas de autoservicio pase del 50 al 70 por ciento y de 30 a 42 por ciento en las departamentales para 2028. El Sol de México

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se reunirá con familiares de los mineros que trabajaban en la mina Pasta de Conchos, reafirmando su compromiso para rescatar todos los cuerpos. Durante su conferencia, Sheinbaum comentó que ha sido una buena noticia para las familias de las víctimas el hallazgo de más cuerpos en lo que va de esta administración. Reporte Índigo

# **COLUMNAS POLÍTICAS**

Templo Mayor publica: ¿Cómo entender las negociaciones que tiene la presidenta Claudia Sheinbaum con los sindicatos de maestros? Porque por un lado ha concedido muchas de las cosas que le piden y ayer, como en los viejos tiempos, dio el regalazo del Día del Maestro con un buen aumento salarial. Reforma

Frentes Políticos destaca: Frente al reto de fortalecer la economía desde adentro, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció un acuerdo voluntario con 28 grandes empresas para aumentar la presencia de productos Hechos en





México en supermercados, farmacias, tiendas minoristas y plataformas digitales. La meta es generar 400 mil empleos en el sector manufacturero. Excélsior

Pepe Grillo refiere: La CNTE cumplió sus amenazas y el SNTE concretó sus compromisos. Son formas distintas de entender el trabajo sindical, de representar a sus pares. Los activistas de la Coordinadora cumplieron su amenaza de emprender un plantón indefinido en el Zócalo y comenzar a torturar a los capitalinos con sus movilizaciones, que es un eufemismo para no usar el término extorsión que es más preciso. La Crónica de Hoy

Trascendió publica: La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada por el morenista Ricardo Monreal, desempolvó las solicitudes para citar a comparecer a funcionarios del gabinete de seguridad con motivo de los reiterados hechos de violencia y hallazgo de presuntos campos de exterminio en diversas entidades. El primero de estos encuentros en San Lázaro será con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el próximo jueves 22, mientras que las fechas para las reuniones con los titulares de Seguridad, Omar García Harfuch, y de la FGR, Alejandro Gertz, están pendientes de confirmación. Milenio Diario

